
     

A N F R A G E 

der Abgeordneten Gruber 

 

 

an Herrn Landeshauptmann Dr. Erwin Pröll 

 

betreffend Lehrlingsausbildung im NÖ Landesdienst 

 

Seit November 2012 steigt die Zahl der arbeitslosen Jugendlichen auch in NÖ an. Im 

April 2014 gab es mit +1,4 % im Vergleich zum Vorjahresmonat ebenfalls einen 

Anstieg. Insgesamt waren im April in NÖ 11.828 Jugendliche auf Arbeits- oder 

Lehrstellensuche, das sind um 169 mehr als im Vorjahresmonat. 

 

Gerade jetzt, wo die Ausbildungsplätze für junge Menschen in der Privatwirtschaft 

immer rarer werden, sollten die Gebietskörperschaften mit gutem Beispiel voran- 

gehen und mehr Lehrlinge ausbilden. 

So bieten sich im Landesdienst Lehrberufe wie Verwaltungsassistentenlehre, die 

Ausbildung zum Straßenerhaltungsfachmann sowie zur Köchin oder zum Koch an. 

Daneben sollte aber gerade auch die integrative Berufsausbildung ein großes 

Anliegen der öffentlichen Hand sein, um jungen Menschen mit Beeinträchtigungen 

die Möglichkeit zu bieten, eine Integrationslehre zu absolvieren.  

 

Im Rahmen der Beratungen des Voranschlages des Landes NÖ für das Jahr 2015 

wurde im Wirtschafts- und Finanzausschuss des Landtages versucht, die aktuelle 

Situation der Lehrlingsausbildung zu erfragen. Eine unmittelbare Beantwortung der 

gestellten Fragen war nicht möglich, aber auch die in der Folge übermittelte 

schriftliche Information liefert keine umfassende Antwort. 

 

Die Gefertigte stellt daher an Herrn Landeshauptmann Dr. Erwin Pröll folgende 

 

     A n f r a g e: 

 

1. Wie viele Lehrlinge sind 2014 im NÖ Landesdienst beschäftigt? 
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2. In welchen Lehrberufen werden diese ausgebildet und in welchen Abteilungen 

erfolgt die Ausbildung? 

3. Bietet das Land NÖ auch Jugendlichen mit Beeinträchtigungen die Möglichkeit 

einer Lehrausbildung? 

4. Wie viele Jugendliche mit Beeinträchtigungen wurden bzw. werden im NÖ 

Landesdienst bereits in einem Lehrberuf ausgebildet? 

5. Wie viele Lehrlinge wurden in den Jahren 2011 – 2013 aufgenommen (in 

welchen Lehrberufen/Abteilungen)? 

6. Wie viele der fertig ausgebildeten Lehrlinge wurden in den NÖ Landesdienst 

aufgenommen bzw. in welchen Abteilungen? 

7. Sind für das Jahr 2015 weitere Aufnahmen von Lehrlingen geplant? 

 


